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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA LOS HIJOS DE LA CORNETA  
LOGRAR LA UNIDAD Y UNA MAYOR ACCIÓN POLÍTICA DE MORENA. Todo parece indicar que la abogada 
y actual directora jurídica Rocío Rojas se va perfilando con mucha fortaleza hacia la dirigencia estatal del 
partido MORENA en Querétaro, luego de la integración de los 50 militantes que requirió el CEN nacional de 
ese partido que, además, determinó que de los 25 hombres y 25 mujeres se eligiera a una mujer para dirigir 
los destinos del partido de AMLO rumbo al 2024. Ha levantado la mano y se espera que esté próximo 14 de 
agosto, así lo determinen la mayoría de los consejeros estatales a efecto de que pueda llegar el próximo 11 
de septiembre en la integración del Consejo Nacional de ese partido para sumar un total de tres mil 
mexicanos que respaldarán y, seguramente, avalarán las decisiones del presidente López Obrador para 
decidir la candidatura presidencial. Originaria del estado de Oaxaca y avecindada en Querétaro desde hace 
poco más de 10, es una mujer que ha representado a MORENA ante el IEEQ y ante las juntas locales del INE 
aquí en el estado y que le ha dado autoridad moral y política para "lidiar" o "meter en cintura" a todos los 
grupos políticos interesados en "jugar" el próximo 2024. Tiene clara la necesidad de transparentar el uso de 
los recursos públicos destinados a MORENA y de hacer un trabajo permanente, de "picar piedra" y dejar 
atrás los intereses personales o de grupos bajo la premisa de "unidad partidista". Tendrá que aplacar a los 
grupos de Gilberto Herrera, Pablo González, Juan José Jiménez, Santiago Nieto, Laura Polo, Paloma 
Arce y Celia Maya junto con Fabiola Larrondo que, por cierto, no se inscribieron como consejeras; 
Mauricio Ruíz, Juan Carlos Larracoechea y hasta el mismo Ángel Balderas, Jesús Méndez junto con 
Eduardo Miranda que ya no "furula" en el partidazo y todo bajo el auspicio de Carlos Peñafiel que sigue 
siendo el gran orquestador político. Veremos qué tanto se han domesticado a los morenitas para lograr la 
verdadera institucionalidad y dejar de actuar como si fueran bandoleros de la política partidaria en nuestro 
estado y en nuestro país. ¿Será? (N) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
SIN FIJACIONES NI OBSESIONES: NAVA 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Primera parte: Luis Nava se considera un político sin fijaciones ni obsesiones a la hora de trazar su ruta 
política de cara al 2024, en la que se le menciona como probable candidato al Senado. Ese fue el mismo 
camino que tomaron los dos últimos gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez y Mauricio Kuri. 
Querétaro y Corregidora los catapultaron y de ahí al Palacio de la Corregidora. Pero, dice el alcalde 
capitalino, los militantes del PAN deben “estar dispuestos a asumir la trinchera que nos corresponda, en 
donde podamos aportarle más a nuestro partido, en donde podamos servir más a nuestra sociedad, a 
nuestra población, entonces yo no tengo fijaciones, ni obsesiones”. Hijo del primer senador panista de 
Querétaro, -Arturo Nava Bolaños- este joven de 47 años recuerda sus inicios en Acción Nacional a los 13 
años: “En la campaña de Maquío ya me iba a las calles a pegar calcomanías, a repartir volantes, y la verdad es 
que muy honrado por haber tenido esta escuela desde Acción Juvenil. (PA 3) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “SOMOS QUERÉTARO” POR TOLERANCIA Y PAZ 
Primer estado con un programa para intervenir colonias y prevenir violencia. (DQ principal) 
 
N: NACE SOCIEDAD DE RESPETO  
Lanzaremos este programa aquí porque el Corregidora no simboliza violencia sino un nuevo comienzo.  (N 
principal) 
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AM: CREARÁN FIDEICOMISO PARA OPERAR QROBÚS 
Para mejorar el transporte público, los concesionarios aportarán los recursos por la prestación del servicio. 
Tendrán 30 días hábiles para conformar el instrumento financiero. (AM principal) 
 
EUQ: KURI: SE RECONSTRUIRÁ TEJIDO SOCIAL CON RESPETO Y TOLERANCIA 
Gobierno estatal, alcaldías y sociedad civil organizada participan en iniciativa; promueven cultura de 
paz.  (EUQ principal) 
 
CQRO: LANZAN ESTRATEGIA “SOCIEDAD DE RESPETO, SOMOS QUERÉTARO” 
El mandatario estatal indicó que con el apoyo del gobierno municipal de Querétaro se generará un programa 
de reconversión de pandillas y de recuperación de los espacios públicos.  (CQRO principal) 
 
PA: SIN FIJACIONES NI OBSESIONES: NAVA 
Panista de nacimiento, el presidente municipal de Querétaro habla de los grandes retos de hoy: movilidad, 
seguridad, innovación y ecología. (PA principal) 
 
P: ARRANCAN CAMPAÑA PARA LA PROMOCIÓN DE LA PAZ Y EL RESPETO 
En el estadio Corregidora, el gobernador del estado, Mauricio Kuri dio inicio al programa de concientización 
respecto a la violencia. Rehabilitarán espacios en seis de las colonias con mayores problemas de violencia en 
la capital del estado.  (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCA ESTRATEGIA SOCIEDAD DE RESPETO: SOMOS QUERÉTARO 
En la explanada del estadio Corregidora, el gobernador Mauricio Kuri llevó a cabo la presentación y el 
arranque de la estrategia Sociedad de Respeto: “Somos Querétaro”, el primer programa integral del país para 
reforzar valores, fortalecer a la familia, reparar comunidades rotas, generar lazos de solidaridad, empatía y 
restituir el sentido de pertenencia al convocar a la reconciliación y unidad de toda la sociedad. Añadió que 
esta estrategia arranca, en una primera etapa, con una intervención en seis grandes colonias de la capital que 
han presentado índices elevados en los problemas sociales: Menchaca II, en Eduardo Loarca, La Sierrita, San 
Miguelito, Hércules, Santa María Magdalena y después se extenderá a todo el estado. (DQ 5, N 2, AM 22, EUQ 
6, P 2, PA 1 y 6, Q, LDH, IN) 
  
ENFRENTEMOS JUNTOS LA REALIDAD. SEGUIREMOS SIENDO UNA SOCIEDAD DE RESPETO: MAURICIO 
KURI 
Querétaro seguirá siendo una Sociedad de Respeto e incluyente, aseguró el gobernador Mauricio Kuri, quien 
destacó que la entidad es ejemplo de México. Mencionó que Querétaro es un estado de mentes y puertas 
abiertas; sin embargo, reconoció que a nivel nacional se viven momentos complicados, tras subrayar que en 
promedio en el país se comete un delito cada dos minutos y cada 25 minutos una mexicana o mexicano es 
ejecutado. (IN) 
  
APOYA LUIS NAVA EL PROGRAMA SOCIEDAD DE RESPETO DEL GOBIERNO ESTATAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la presentación 
del Programa Sociedad de Respeto, que iniciará con una intervención masiva en seis colonias de la capital, 
que serán beneficiadas por paquetes de políticas públicas de rehabilitación de espacios, mejoramiento 
urbano, redes comunitarias de salud, cultura de paz y educación. Al respecto, mencionó que esta semana el 
Municipio presentará su programa de Prevención Social enmarcado en esta gran estrategia del Gobernador. 
(DQ 5, N 1 y 2, AM 22, PA 6, IN, P 2, LDH, CN) 
  
ORGANIZACIONES JUVENILES RESPALDAN ESTRATEGIA POR UNA SOCIEDAD DE RESPETO EN 
QUERÉTARO 
Durante el arranque de la estrategia Sociedad de Respeto: Somos Querétaro que presentó el gobernador 
Mauricio Kuri, en la explanada del Estadio Corregidora, las organizaciones juveniles SOS Discriminación 
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Internacional Querétaro, el Observatorio Juvenil por la No Discriminación Querétaro respaldaron la 
estrategia Sociedad de respeto: Somos Querétaro porque promoverá una cultura de paz y educación. 
Finalmente, Manuel Ramos, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, celebró la suma de 
esfuerzos por el respeto, la inclusión, la tolerancia y la paz entre las organizaciones de la sociedad civil. (CI) 
 
VA QUERÉTARO POR LA SOCIEDAD DE RESPETO: MARCELA HERBERT 
Durante el evento celebrado en la explanada norte del estadio Corregidora, la titular de la SECULT, Marcela 
Herbert destacó la labor del gobierno estatal en su esfuerzo por la búsqueda de la Paz “La tolerancia es dada 
a cada ser humano los derechos que queremos para nosotros mismos. Destacó que son los valores los que 
nos hacen humanos y que nos permiten crecer como sociedad”. (IN) 
  
EL TRI VENDRÁ A FESTEJOS DEL GRITO DE INDEPENDENCIA EN QUERÉTARO 
Se presentará la Original Banda Limón, la Sonora Santanera y el Tri durante los festejos por la 
conmemoración del Grito de Independencia, informó el Oficial Mayor del Estado, Mario Ramírez. Detalló que, 
en estos y otros eventos musicales, así como todas las actividades de esta conmemoración que iniciará el 12 
de septiembre, el gobierno del estado destinará alrededor de 10 mdp. “Estos eventos no tendrán venta de 
alcohol para que las familias se puedan divertir; mientras que el acto del grito que encabezará el gobernador 
se realizará en Palacio de Gobierno”. (DQ 4, AM 6, RQNXN) 
  
RECHAZA FEDERACIÓN OTORGAR DESCUENTOS EN CARRETERA DE CUOTA 
Es poco probable que la federación otorgue descuentos en la tarifa de cuota al transporte de carga que 
circula en la carretera 57 D y 45 D para desahogar vialidades primarias del estado, informó Guadalupe 
Murguía, titular de la SEGOB. La funcionaria ha gestionado esto para que el transporte de largo itinerario use 
con mayor frecuencia estas carreteras de cuota, con el fin de desahogar, sobre todo, la Avenida 5 de Febrero, 
donde se llevan a cabo las obras de regeneración. (N 4, P 2, RQNXN, ELQNO, CI, ADN, M) 
  
CERRARÁN ACCESO VEHICULAR AL CAMPUS DE LA UAQ DE LATERAL DE 5 DE FEBRERO POR OBRAS 
Autoridades de la UAQ informaron que a partir de este 8 de agosto quedará cerrado el acceso vehicular al 
Centro Universitario ubicado sobre la lateral de 5 de Febrero por obras. Pidieron utilizar entradas de: 
Hidalgo, Derecho, Centenario (Cerro de las Campanas) y Enfermería, para agilizar el ingreso a las 
instalaciones.  El servicio de transporte de CU a los campus Juriquilla, Amazcala y Aeropuerto operará de 
forma normal. (EQ) 
 
QUERÉTARO, OCTAVO ESTADO EN CASOS ACTIVOS DE COVID-19: SALUD  
Por Mauricio Hernández 
Con una tasa de 125.11 contagios activos por cada 100 mil habitantes, el estado de Querétaro es la octava 
entidad federativa con más casos activos de Covid-19 a nivel nacional, informó la Secretaría de Salud del 
Gobierno de México en el comunicado técnico diario. De acuerdo con los datos de la dependencia federal, 
actualmente hay dos mil 884 casos activos del coronavirus SARS-CoV-2 en territorio queretano. (CQRO 5) 
 
OLEADA DE COVID-19 A LA BAJA POR SEGUNDA SEMANA CONSECUTIVA EN QUERÉTARO: VOCERÍA 
Gracias al sentido de comunidad y a la responsabilidad de las y los queretanos, la entidad sumó una semana 
más con casos activos de Covid-19 a la baja, informó el vocero Organizacional, Erick Ventura, quien agregó 
que la semana que concluyó cerró con menos de tres mil contagios, mientras que la semana previa las 
métricas registraron cuatro mil 300 contagios. Por ello, instó a la ciudadanía a seguir trabajando para lograr 
que esta tendencia se mantenga hasta dominar la presente oleada de contagios y ubicar el conteo por debajo 
de los 100 casos diarios. (DQ 5, AM 3, EUQ 4, PA 10, ADN) 
 
SIN CAMBIOS EN MEDIDAS SANITARIAS 
Querétaro ha registrado durante los primeros días de agosto una disminución en el ritmo de transmisión de 
Covid-19, lo que se ha visto reflejado en un descenso en el promedio de casos diagnosticados, en los casos 
activos, así como en la positividad de las pruebas. Ante este panorama, el Comité Técnico para la Atención de 
Covid-19 acordó mantener vigentes las medidas sanitarias y las restricciones enunciadas en el Escenario A, 



 

Coordinación de Comunicación Social 4 

 LUNES 8 DE AGOSTO DE 2022 

lo que permitirá a los ciudadanos seguir sumando a las acciones para el cuidado de la salud, a la vez que se 
mantiene un equilibrio con las actividades económicas. (PA 6) 
 
CONFIRMAN PRIMER CASO DE VIRUELA SÍMICA EN QUERÉTARO 
La SESA informó que se confirmó el primer caso importado de viruela símica en el estado, el cual es del 
municipio de Querétaro. Se trata de un hombre del grupo de edad de 30 a 39 años con síntomas leves, quien 
se encuentra aislado de manera preventiva, el paciente es residente de Querétaro, con antecedente de viaje 
al extranjero. El diagnóstico se realizó por PCR, en muestras de las lesiones cutáneas, con resultado positivo 
a la viruela símica confirmada por el InDRE. (UPTD) 
 
TIENE EL ESTADO 20% MÁS POBRES 
Por David Álvarez 
En Querétaro aumentaron tres de los siete indicadores que miden la pobreza: el ingreso, la carencia 
alimentaria y la salud, debido a factores externos, que se han buscado atender con alrededor de 20 
programas, la mayoría enfocados al ámbito educativo, así como vinculados al empoderamiento de las 
mujeres, la inclusión digital y la cohesión social. Así lo dio a conocer Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, 
luego de que el registro del Coneval registrará un incremento de la población en situación de pobreza en la 
entidad entre 2018 y el 2020. (DQ 4) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
SÍ, SE ELEGIRÁ A UNA MUJER COMO NUEVA CONSEJERA DE INFOQRO, ASEGURA MEMO VEGA 
Aunque la convocatoria lanzada el viernes pasado por el Congreso del Estado no lo específica, sí será una 
mujer la que sea elegida como nueva consejera para integrar la Comisión de Transparencia, Acceso a la 
Infoqro, aseguró el presidente de la Jucopo, Guillermo Vega. El 17 y 18 de agosto será cuando se lleven a cabo 
las entrevistas de las candidatas y después se realizará la elección el 25 de agosto. (EUQ 3, P 4, CI, PA 8) 
  
DEBE REFORZARSE CAPACITACIÓN EN DDHH A CORPORACIONES DE SEGURIDAD 
Prácticamente, todos los señalamientos que llegan a realizarse a las diferentes corporaciones de seguridad 
respecto a su labor van relacionados con faltas hacia el respeto que debe existir hacia los derechos humanos, 
expuso Armando Sinecio, coordinador de Morena en el Congreso local. Desde el Ejército hasta todas las 
corporaciones de seguridad deben reforzar la capacitación que tienen en cuanto a la forma en la cual deben 
realizar su labor, sin afectar los derechos humanos de las personas. (Q) 
 

PODER JUDICIAL 
 
FERNANDO LUGO GARCÍA, EXNOTARIO ACUSADO DE FRAUDE, SÍ ES LOCALIZABLE: TSJ 
Por Mánelick Cruz Blanco 
El ex notario Fernando Lugo sí está localizable, dado que las medidas cautelares que permitieron su libertad 
lo garantizan para que continúe los procesos que aún tiene abiertos, informó la magistrada presidenta del 
TSJ, Mariela Ponce. “Está sujeto a revisión por la Unidad de Medidas Cautelares y tiene que presentarse y no 
salir del estado. El procedimiento continúa, para modificar la medida cautelar no es condición que pagar la 
reparación del daño porque eso viene durante la reparación del daño o hasta la sentencia”. (CI) 
 
ALGUNAS VÍCTIMAS OTORGARON PERDÓN A EXNOTARIO TRAS RESARCIR DAÑO 
Por Mónica Gordillo 
La magistrada del TSJEQ, Mariela Ponce confirmó que el ex notario Fernando Lugo García Pelayo, quien 
enfrenta un proceso en libertad por el delito de fraude genérico, ya cubrió la reparación del daño de algunos 
afectados; quienes incluso le otorgaron el perdón. Sin embargo, explicó que quedan otros casos pendientes 
en los que no lo ha resarcido. (CQRO 7) 
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MUNICIPIOS 
 
LA 4T BLOQUEA INVERSIÓN DE 56 MDP EN HUIMILPAN 
Por Mánelick Cruz 
La Comisión Reguladora de Energía (CRE) sigue sin aclarar a los inversionistas del Parque Eólico de 
Huimilpan las razones por las que no les han otorgado los permisos para su funcionamiento, lo que mantiene 
detenida una inversión de 56 millones de pesos. Ante ello, el gobierno estatal intercederá para que la 
inversión no se pierda, aseguró Mauricio Reyes, director de la Agencia de Energía. (P 4) 
 
DURO AÑO PARA LA ECONOMÍA VE CABRERA 
Por Rossy Martínez 
Asegura el munícipe Roberto Cabrera que, el 2022 es un año difícil en el que se han reflejado los estragos 
causados por la pandemia generada por el Covid-19, lo que también ha generado un alza en insumos y 
productos de la canasta básica para la población. Dijo que, en particular, San Juan del Río se encuentra 
viviendo tiempos difíciles, económicamente hablando, toda vez la inflación ha sobrepasado principalmente a 
las comunidades, y poniendo en "jaque" a las zonas marginadas, muchas de las familias viven al día y con 
ingresos pequeños". (PA 9) 
  
TEQUIS FORTALECE SU IMAGEN 
Por Rosalía Nieves 
Mediante la presentación de artesanías elaboradas a base de fibras vegetales mediante varias técnicas, el 
municipio de Tequisquiapan participó en el evento del “Querétaro en el Gómez Morín, Vive la cultura de los 
municipios”, este domingo junto con otras tres localidades. Lo anterior lo dio a conocer la directora de 
Cultura del Pueblo Mágico, María Guillermo, quien aseguró que en esta intervención del municipio 
tequisquiapense en el evento estatal, se presentaron las artesanías elaboradas en Tequisquiapan, así como el 
helado artesanal. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BRINDA IQM CAPACITACIÓN SOBRE ATENCIÓN ESPECIALIZADA EN SITUACIÓN DE VÍCTIMAS 
La directora del IQM, Marisol Kuri y la coordinadora del Centro de Justicia para las Mujeres del Estado de la 
SSC, Miriam González, capacitaron a las representantes de las Instancias y secretarías municipales de las 
Mujeres sobre las estrategias que se llevarán a cabo para reforzar la atención especializada a las mujeres en 
situación de víctima de los 18 municipios, entre ellas, el uso de las Tecnologías de Información y 
Comunicación para abonar al proceso de digitalización de sus expedientes. (Q24-7) 
 
QUERÉTARO LE QUEDA A DEBER A LAS MUJERES EN OPORTUNIDADES LABORALES: IMCO 
Si bien el estado muestra mayores fortalezas en comparación con otras entidades, como en los niveles de 
formalidad laboral, los verdaderos desafíos tienen que ver con las oportunidades para las mujeres, consideró 
la directora de Sociedad Incluyente del IMCO, Fátima Messe. En entrevista con Vía Tres, la economista 
resaltó que la brecha salarial está creciendo en el estado, además de reportar una tasa de participación 
económica femenina que está por debajo del promedio nacional. (V3) 
 
QUERÉTARO, ESTADO CON MENOR INFLACIÓN A NIVEL NACIONAL 
Por Mauricio Hernández 
Hasta la primera quincena de julio, la inflación en el estado de Querétaro se ubicó en 6.9%, lo que significa 
que el aumento de los precios registró el nivel más bajo a nivel nacional; destacó la organización México 
Cómo Vamos. Dicho colectivo de científicos sociales resaltó que la CDMX, Baja California Sur, el Estado de 
México y Puebla reportaron también los menores porcentajes de inflación en el país, con 7.0. 7.1, 7.1 y 7.4, 
respectivamente. (CQRO 6) 
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ESTADO, PRIMER LUGAR EN TASA DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Estrella Pérez  
En el primer semestre, el estado se colocó a la cabeza en el país en cuanto a la tasa de presuntos delitos de 
violencia de género, con 12.13 denuncias por cada 100 mil habitantes, según el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad. Con este indicador, Querétaro reporta una tasa seis veces superior al 
promedio nacional, que es de dos denuncias de este tipo por cada 100 mil habitantes. (EUQ 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*Tequis ni tan mágico. *No mejora transporte. *Las mujeres al rescate. Ante el déficit de operadores de 
transporte, pues 7 de cada 10 de ellos abandonan esta actividad laboral por diversas razones, el Instituto 
Queretano del Transporte y la Secretaría del Trabajo apostarán por las mujeres. Se trata del Programa de 
Capacitación para Mujeres Operadoras del Transporte. Y significa que, una vez más, ellas llegarán al rescate 
de un área fundamental para dar calidez y calidad a un servicio que los concesionarios, antes particulares y 
ahora grandes empresas, jamás han logrado llenar. Se planea beneficiar a 520 mujeres en una primera etapa. 
Serán capacitadas durante dos meses, sin costo alguno y se les brindará durante ese tiempo una beca de 2 
mil 500 pesos mensuales, además de que saldrán con su licencia de conducir tipo C y empleo. ULTIMÁTUM. 
Hablando de plazos, este fin de mes vencen los meses de ultimátum que dio el Gobierno estatal a la empresa 
Móvil Qrobús para elevar la frecuencia y mejorar el servicio de transporte. No se ve cómo de la noche a la 
mañana esta empresa responda a tal exigencia, sobre todo porque lleva meses haciendo como que la virgen 
le habla. En cuestión de días el Gobierno estatal, y no el IQT que nada resuelve, podría tomar una muy 
drástica pero necesaria decisión. LAS PEÑITAS. El viernes se cumplió un ordenamiento judicial con la 
recuperación de un predio de 2.4 hectáreas conocido como “Las Peñitas” al norte de la capital, con respeto a 
los derechos humanos y trato digno a las personas desalojadas, muchas de ellas engañadas para llegar a 
invadir esa propiedad. Coordinó el secretario de Gobierno de la capital, Arturo Molina, y la diligencia se 
desarrolló con actuarios del Poder Judicial en presencia de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos y 
el apoyo de autoridades estatales y municipales. RELEVO A LA VISTA. El 16 de agosto es el informe de 
labores y el 25 de agosto concluye el periodo como presidente del Poder Legislativo de Antonio Zapata, de 
quien se buscará una sucesión otra vez panista. Acción Nacional goza de amplia mayoría, aplastante si 
sumamos a su satélite Querétaro Independiente, producto de que arrasó en las elecciones de 2021. Y al 
parecer así pretende seguir, sin compartir la presidencia. ¿En manos de quién recaerá la nueva encomienda 
por otros 6 meses? ¿El PRI llegará a acuerdos para doblegarse ante la mayoría panista? ¿Morena hará su 
lucha o seguirá intentando resolver problemas internos? Veremos. SÍ PASA EN TEQUIS. El municipio de 
Tequisquiapan fue foco mediático hace unos días por la detención de "don Chuy", capo de la droga generador 
de violencia en Tequisquiapan y en el Estado de México. Esto tras un fuerte operativo de la Secretaría de 
Marina, hecho que ocurrió a pesar de que en reiteradas ocasiones el alcalde Antonio Mejía Lira ha presumido 
que en el pueblo mágico “¡no pasa nada!”. Apenas unos días antes, tanto el gabinete municipal como el 
propio alcalde desestimaron las quejas vecinales tras el aumento de robos a vehículos en la zona centro, 
porque en Tequisquiapan “¡no pasa nada!” Es necesario escuchar y trabajar más. VENCEDOR. En la elección 
del 31 de julio, Mauricio Ruiz Olaes recibió su premio o “domingo”. Se sacudió de golpe a los líderes, grupos y 
“tribus” que presumían gran poder al interior de Morena, Querétaro, pero cuya incapacidad para operar se 
evidenció. Ese día Ruiz salió limpio del proceso de elección de consejeros nacionales, llenó su canasta con 20 
sillas de una mesa de 50 y las impugnaciones que se están presentando no son contra él, sino contra quienes 
usaron los programas sociales para acarrear gente. VENCIDOS. En cambio, la delegada de la Secretaría del 
Bienestar, Rocío Peniche, anda preocupada. En 2021 su equipo no tuvo capacidad de usar los programas 
sociales federales para movilizar beneficiarios en favor de los candidatos de Morena y a nivel estatal 
perdieron todo; en cambio, hace una semana sí operaron, pero en contra de los propios miembros del 
partido del presidente de la República, y les alcanzó para meter 4 consejeros nacionales. El grupo del 
senador Gilberto Herrera y de su operador Ángel Balderas fue el gran perdedor… y son los que 
representarán en lo local el proyecto de Claudia Sheinbaum. (DQ) 
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LOS HIJOS DE LA CORNETA  
SOMOS QUERÉTARO, PROGRAMA INSIGNIA DEL GOBIERNO DEL ESTADO. Ayer por la mañana en el 
estadio Corregidora, emblema de Querétaro, el gobernador, Mauricio Kuri presentó ante la sociedad, los 
medios de comunicación, universitarios, cámaras de comercio; empresarios; representantes de la sociedad 
civil; líderes de opinión y público en general El Programa Nacional para Generar Valores y Restablecer la 
Convivencia en una Sociedad de Respeto: Somos Querétaro. Kuri entiende perfectamente que estos valores 
inherentes y sustanciales para La sociedad queretana es lo que la han distinguido del resto del país y que, 
poco a poco, ha llevado a consolidarse como uno de los estados más atractivos para la inversión extranjera 
directa. La idea es reconstruir institucionalmente el llamado tejido social, fomentando la tolerancia y el 
respeto como acciones fundamentales y que en colaboración con el Museo Memoria y Tolerancia se van a 
realizar campañas de difusión a través de Comunicación Social y actividades diversas para hacer conciencia 
entre las familias queretanas para que sigamos siendo esa Sociedad de Respeto. Teniendo como marco el 
estadio de futbol La Corregidora, aprovechó para enfatizar que los hechos del pasado 5 de marzo no nos 
caracterizan a los queretanos y que, al contrario, se vuelven oportunidad para vencer adversidades y volver 
a insistir en la necesidad de que somos una sociedad diferente y cada vez mejor como seres humanos. 
Marcela Herbert, la secretaria de cultura, envió también un firme mensaje de que muchas veces las 
oportunidades vienen junto a las adversidades sin perder la esencia de los valores de Querétaro. En su 
momento, Pola Salmún Smeke del Museo Memoria y Tolerancia, reconoció que las acciones del gobierno de 
Mauricio Kuri dentro de un marco absoluto de respeto a los derechos humanos buscan, a través de 
novedosas políticas públicas, una mejor convivencia social. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, 
que también coincidió en estas estrategias que pronto se verán reflejadas en Menchaca II; Eduardo Loarca; 
La Sierrita; San Miguelito; Hércules y Santa María Magdalena para, después, llevarla a los otros 17 
municipios. Así pues, que se trata de un tema que, seguramente, le dará agenda nacional al gobernador 
queretano para hacer conciencia de que, en este país, las cosas se pueden hacer sin que haya miedo, zozobra 
o violencia entre la población que, además, valora la paz, confianza y certeza que hemos construido juntos 
sociedad y gobierno. RESTITUYEN PREDIO INVADIDO EN EL 2019. Esta semana que terminó, el gobierno 
municipal de Luis Nava, en voz del secretario de gobierno, Arturo Molina Zamora, dio un fuerte golpe a la 
ilegalidad, a los abusos, fraudes y a los engaños que durante mucho tiempo hicieron víctimas a cientos de 
familias queretanas que se habían instalado, con engaños de ciertos vivales, en la zona conocida como "Las 
Peñitas" aquí en la capital del estado para RESTITUIR DE MANERA DEFINITIVA al municipio un predio de 
2.4 hectáreas que es propiedad pública, ubicado en la manzana 417 de la colonia Jardines de Santiago en la 
delegación Epigmenio González. En una diligencia muy bien estructurada y siguiendo todas las 
consideraciones que exigen las circunstancias, por cierto, como lo ha exigido la secretaria de gobierno del 
estado, la licenciada Guadalupe Murguía, casi de la misma manera en que se realizó la reciente restitución de 
predios a sus legítimos propietarios en la zona de "La Cuadrilla" en Juriquilla. Participaron visitadores de la 
Defensoría de los Derechos Humanos, Fiscalía General del Estado, Secretaría de Seguridad Pública Municipal, 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, cuerpos de emergencia, Secretaría de Desarrollo Humano y Social, obras 
públicas, secretaría de Movilidad, Tribunal Superior de Justicia y hasta elementos de la Secretaría de 
Servicios Públicos Municipales para coadyuvar en esta acción de gobierno que reafirma el Estado de derecho 
y manda un claro mensaje para proteger el interés público que había sido invadido en el 2019 por personas 
que abusaron de la necesidad de la gente. Cabe señalar, además, que este predio será utilizado para el mejor 
aprovechamiento social y que de ninguna manera se le dará uso particular o comercial para que se integre a 
la infraestructura urbana y sirva para atender las demandas y necesidades de los habitantes del municipio. 
Una acción interinstitucional muy bien coordinada y que refleja la necesidad de llevar a cabo acciones de 
fuerza del gobierno sin perder el sentido humano y social que le permiten reordenar buena parte de 
acciones que otros gobiernos no pudieron o no quisieron resolver. LOS MÁS VOTADOS. Por cierto, que a 
reserva de que los ratifique el Comité Nacional de MORENA y luego de recorrer las diferentes casillas en 
todo el territorio queretano del pasado 31 de julio a la fecha y si los cálculos no nos fallan, le pasó a usted el 
nombre de quienes, hasta el día de hoy, fueron los más votados y votadas luego de la jornada de renovación 
del Consejo Estatal de MORENA que se vivió el pasado domingo en nuestra entidad. Comenzamos con ellas 
en el Distrito Uno: María Hernández Uribe, Rufina Benítez Estrada, Leticia Palacios Torres, Reyna Quintana 
García y Juana Patricia Ojeda. Para el Distrito Dos: Margarita Estrella Ugalde, Susana Águila Flores, Mónica 
Hernández Amado, Aidé Araceli Mellado Reséndiz y María Rosario Rosales Álvarez. Para el Distrito Tres: 
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Maribel Barrón Soto, Beatriz Adriana Cruz, Jovita Escobedo Estrada, Susana Roció Rojas y Elizabeth Olvera 
Hernández. Para el Distrito Cuatro: María del Carmen Hernández Becerra, Gisela de Jesús Sánchez de León, 
Rosalba Vázquez Munguía, Laura Andrea Tovar Saavedra y María del Carmen Gómez Ortega. Para el Distrito 
Cinco: Yasmín Lucero Olvera Ramírez, María de la Luz García de Santiago, Elizabeth Sánchez Luna, Nelly 
Lizbeth Aguilar Sánchez y Paola Balostro Suazo. Para el caso de los hombres más votados en esta jornada son 
los siguientes: Para el Distrito Uno: Eustaquio Cabrera Chimal, Fernando Ramos Montes, Juan Alberto Olvera 
Ramos, Edson Oswaldo Cortés Lindero y Jesús Daniel, don Andrés, don Miguel. Para el Distrito Dos: Héctor 
Iván Magaña Rentería, Cristhian Orihuela, Primitivo Santiago Martínez, Aldo Rodríguez Martínez y Jorge Luis 
Montes Nieves. Para el Distrito Tres: Mauricio Alberto Ruíz Olaes, Carlos Alberto Maya Aguilar, Bernabé 
Adame Dimas, Rogelio Campos Chávez y Roberto Mora Morales. Para el Distrito Cuatro: Ángel Balderas Puga, 
Israel Alejandro Pérez Ibarra, José Emanuel Rodríguez Castillo, Juan José Jiménez Yáñez y Luis Miguel Galicia 
Avendaño. Finalmente, los hombres que obtuvieron mayor cantidad de votos en el Distrito Cinco fueron: 
Gilberto Herrera Ruíz, Juan Gavilán Olvera Gutiérrez, Rubén Pacheco Cárdenas, Ricardo Domínguez Moreno 
y Misael Aguilar Centeno. Estos nombres son muy importantes porque ellos son los 25 hombres y las 25 
mujeres que se encargarán de decidir quienes deberán ser los abanderados de MORENA en los próximos 
procesos electorales, locales y nacionales y de ellos dependerá el triunfo o el fracaso de las propuestas de 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Nada más y nada menos. REFORZAR LA 
ESTRATEGIA. Por cierto, que en estos días veremos a la licenciada Guadalupe Murguía, secretaria de 
gobierno, trabajando intensamente desde las oficinas, en la calle, en las plazas públicas; en los mercados; 
universidades y en todos lados donde se requiera de su presencia para afianzar la propuesta del gobernador 
Mauricio Kuri, a quien ha reiterado su más absoluta lealtad y confianza de la amistad que se construye todos 
los días con trabajo y dedicación. La secretaria sabe bien, qué rumbo a lo que será el primer informe de 
gobierno de Mauricio Kuri, resulta fundamental que se refuercen las estrategias de la política que tiene que 
ver con la posibilidad de construir puentes de diálogo, acuerdos, acciones con firmeza y, sobre todo, 
resultados a las y los queretanos que saben bien la labor que debe hacer el gobierno para atender y resolver 
las más urgentes necesidades sociales. Ya la veremos a quien le dicen “La Dama de Hierro” que sabe bien que 
la política, como decía Adolfo de la Huerta, “que la vara se doble, pero que no se rompa”. Se sigue 
fortaleciendo y, lo más importante, fortaleciendo a Mauricio Kuri. EL ANTI MIDAS. ¿Pobreza franciscana del 
que vive en un palacio? ¿Más pobreza para los 10 millones de pobres generados en su gobierno? No cabe 
duda que, es la pobreza mental del que está resultando el único empobrecedor de todo lo que toca, con ese 
enfermizo afán de cambio a su manera. ¡Más pobreza ahora por decreto! Porque el decreto presidencial ya lo 
tomó como su forma de gobernar, de legitimar la pobreza de su política, al demeritar el oficio político a lo 
más bajo y pendenciero, a lo más corriente del autoritarismo ruin y desmedido, ¡Esa sí es pobreza de 
pensamiento! Eso es incapacidad para cuando menos, dejar a nuestro país que como lo recibió, que para 
cómo van las cosas sería ganancia. ¿Pobreza para poder continuar con sus caprichos? Pobreza después de los 
miles de millones que sus malos oficios han dilapidado, con cancelaciones, gastos inútiles en obras 
inoperantes, compras fantasmas de medicamentos inexistentes, pérdida por caducidad de vacunas, regalos 
económicos a otros países simulando servicios médicos, ¡y para que vean que mando yo, no son 500 
médicos, serán 600! Actitud pendenciera del marchito de cantina. ¡Por mis purititos…! ¡Ah que su pobreza 
franciscana! Si pretende emular al santo de Asís, al que hablaba con los animales, al que las aves, como las 
golondrinas, volaban sobre él formando una cruz, o al que se entendía con el fiero y torvo lobo, al de frugal 
alimento y harapiento vestir, o ¿a qué se refiere con pobreza franciscana? ¡Su gobierno en nada se asemeja a 
la del santo varón! ¿Tal vez en aquello de ser el patrono de los animales? La verdad escogió don Andrés una 
muy mala comparación, tratando -como siempre- de sacar ventaja política para fortalecer su impoluta 
imagen. ¡Ya lo traigo en la mente con capucha franciscana! Del “Pan ni Dulce” a querer toda la panadería. Es 
curioso ver cómo el Diputado Paul Ospital, pasó de ser presidente del PRI con la firme idea de 
contraponerse al PAN y a su candidato Mauricio Kuri; a resistirse y obsesionarse contra una alianza 
necesaria para el PRI en el 2021, y escuchar consejos del ex y otras fuentes para denostar y tirar piedras 
contra los priistas que sin su partido fueron e hicieron coaliciones en los hechos con el que era el perfil 
óptimo para gobernar Querétaro, Mauricio Kuri. La propia candidata Abigaíl, que lanzó lodo y piedras 
contra el PAN en su campaña, no alcanzaba a ver lo que sucedía al nivel de emergencia nacional para el PRI. 
Creyeron que la elección del 2018 fue un hecho aislado y que aquí ganarían la capital y muchos distritos. Sus 
consejeros del pasado y otros más, los sumergieron en una trama de rencores personales y bloquearon la 
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alianza PRI-PAN-PRD, o bien, con sus altas pretensiones que no alcanzaba en las encuestas el PRI, 
dinamitaron la alianza. Así, pensando ellos, en quedarse con las plurinominales y adueñarse del PRI, 
condenaron a decenas de priistas, que estuvieron en sus campañas, al fracaso político y más aún, al 
desempleo. Pero mágicamente, cuando ahora ya sus puestos tienen sus días contados, hacen suyo el lema 
que muchos priistas tenían desde el 2021, de hacerlo por Querétaro, apoyar a Mauricio Kuri y bloquear la 
llegada de la 4T al Estado. La foto de Paul Ospital con Ruiz Olaes caló hondo; de pronto se puso a declarar y 
a hacer deslindes a Morena e incluso a hablar de una alianza salvadora con el PAN; tal como sucedió en el 
resto del país. Gracias a su falta de visión en el 2021, en el barco que él comandaba, el PRI perdió por 
primera vez todos los distritos y no ganó ningún diputado por mayoría. Histórico, le pusieron una 
blanqueada. Recientemente, se vio a la presidenta del PAN muy sonriente con la presidenta del PRI, muy 
sonriente, y parece que la habilidad de cambiar de piel y de máscara, empieza a surtir resultados en el 
acercamiento del PRI con el PAN que ya no piden perdón, sino misericordia. La militancia les insistió hasta el 
cansancio, que se hiciera alianza en el 2021, pero no, los aires de grandeza y la nostalgia por el pasado, no 
lograron visualizar la catástrofe que se avecinaba. Ante la negativa del PRI a la alianza o, a cotizarse tan alto, 
el PAN y sus operadores tuvieron como interlocutores priistas que ayudaron y en los hechos, aportaron para 
que la llegada de la 4T no aconteciera en el Estado. Eso que dicen que hay que hacer en el 2024, muchos lo 
vieron por adelantado y con visión. Aunque muchos de esos operadores priistas, que, si fueron en una 
alianza en los hechos, los tienen medios olvidados hoy en el gobierno; la realidad es que aportaron 
estructuras y experiencia y trabajo. Paul y Abigaíl, nunca se enteraron de que no se necesitaba un convenio 
de alianza firmado por ellos, para que el PRI, de las bases, apoyara el proyecto del hoy gobernador. Muchas 
de esas estructuras nunca se fueron del PRI oficialmente; pero ante la falta de liderazgos y visión en sus 
dirigentes, ellos mismos construyeron sus propios acuerdos. Que muchos de ellos, aún están en la antesala, 
en la paciencia y en espera. Amor con amor se paga, se decía en esos tiempos. La cuestión es que ahora ya se 
ve al PRI de Paul y Abigaíl, muy amiguis de los dirigentes panistas. Ojalá, primero, no se olviden de quienes 
se la jugaron originalmente en el proyecto; y, en segundo lugar, se siga reiterando que si es necesaria una 
alianza para el 2024. La alianza es de vida o muerte para el futuro, no pensando cortoplacistamente. Luego, 
tenemos a Paul Ospital diciendo que el PAN ni dulce, y ahora exclama que quiere el pastel de chocolate y 
toda la panadería. ¡Ah la política! TERTULIA. Esta semana los Tertulianos estuvieron más reflexivos que 
otras veces, Don Ernesto de Hércules platicó sobre todas las acciones de guerra que se están viviendo, para 
empezar hizo referencia a la injusta invasión que está viviendo el pueblo de Ucrania, los movimientos 
militares de China en las costas de Taiwán, el intercambio de misiles de Israel y los Palestinos, la muerte del 
líder de los Talibanes y por si fuera poco en el contexto del aniversario de la bomba atómica en Japón, 
además en el marco nacional sigue muy alta el número de muertos por la causa que el gobierno federal 
quiera manejar, pero al final son muertes. Doña Natalia de Lomas de Casa Blanca les solicitó a todos a las 
familias, que no bajen los cuidados y prevenciones por el COVID que sigue creciendo en todas las edades, 
además la viruela del mono que ya llegó a nuestro Estado. El Ing. Doroteo de Cadereyta, preguntó sobre las 
demandas contra el expresidente Peña Nieto que si realmente va en serio la investigación o solo son 
distractores y bandera electoral por las elecciones del Estado de México... (N) 
  
ASTERISCOS 
TOLERANCIA. Para ser mejores, para avanzar, es necesario reconocer lo que se hizo o se está haciendo mal. 
Para dejar el amargo trago del 5 de marzo, la nueva estrategia del Gobierno estatal pretende promover 
valores y una cultura de paz, la identidad de una sociedad a través de lo que sí debemos ser como personas, 
como ciudadanos y como queretanos. RAJA POLÍTICA Hablando del 5M, uno de los detenidos, Cuauhtémoc 
Galindo, ya está libre; es inocente. Su proceso y experiencia deja muchas dudas y expone una realidad que no 
puede obviarse. Lo malo es que su caso fue expuesto por el senador de Morena, Gilberto Herrera, a quien 
acusan de querer sacar ‘raja política’ del lamentable caso. Pero, más allá de filias y fobias, debe prevalecer la 
verdad y desde luego la justicia. DIVIDIDOS Mientras la dirigente del PAN, Leonor Mejía coquetea con los 
priistas para ‘sumar fuerzas’, en el interior del panismo queretano las aspiraciones de muchos han debilitado 
la unidad y hay fracturas entre los grupos de poder. El propio Ignacio Loyola Vera evidenció las divisiones y 
señaló al exmandatario ‘Pancho’ Domínguez como uno de los principales detractores del proyecto político de 
su partido. En septiembre renovarán consejeros estatales y nacionales; ahí se medirá la fortaleza del PAN en 
Querétaro. (AM 16) 
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BAJO RESERVA 
¿HABRÁ RETIRO DE CONCESIONES? Mientras llega el 10 de septiembre, fecha en la cual el gobernador 
Mauricio Kuri deberá presentar su Primer Informe ante la Legislatura, también nos dicen se acerca la fecha 
en la cual deberá de tomar una decisión de qué hacer con la actual concesionaria del transporte público 
urbano colectivo. Se recordará que el 5 de julio pasado el director del IQT, Gerardo Cuanalo dijo ante 
directores de medios de comunicación que la empresa Móvil Qrobús tenía un ultimátum de dos meses para 
mejorar la calidad del servicio, pues de no hacerlo se les podría quitar la concesión. Lo cierto es que ya ha 
pasado un mes desde aquel anuncio y no se ve que la cosas vayan a mejorar sustancialmente. ¿Ustedes qué 
esperan que pase? Eso lo veremos a principios del siguiente mes. RUIZ OLAES PRESUME QUE ROCÍO 
ROJAS LE SERÁ LEAL. Nos cuentan que el actual delegado en función del presidente estatal Morena, 
Mauricio Ruiz Olaes, impulsa la candidatura de Rocío Rojas para ser dirigente estatal. Ruiz Olaes lanzó la 
versión de que Rojas es quien trae la bendición desde Palacio Nacional. Pero, además, Ruiz les dice a sus 
cercanos que la hoy consejera electa la será leal a sus intereses, sin embargo, en Morena nos cuentan todos 
saben que la lealtad de Rojas, porque ella lo ha dicho en público y privado, está con el ex dirigente de Morena 
estatal, Carlos Peñafiel, actual embajador de México en Corea. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
UNA SOCIEDAD DE RESPETO PARA SANAR DESDE DENTRO. México está doliente por la violencia que lo 
marca día a día y que genera un ambiente que lesiona el ánimo nacional. Por ello cobra relevancia que el 
gobernador Mauricio Kuri lance desde el estadio La Corregidora el programa “Sociedad de respeto, somos 
Querétaro”, para fortalecer aquellos valores que como sociedad hemos dejado en el cajón de los recuerdos: 
la tolerancia, el respeto, la inclusión y la empatía. En una sola palabra: unidad. En las horas difíciles que vive 
el país, hay un mensaje contundente para pasar a la acción y reparar desde el corazón de la sociedad todo 
aquello que se rompió y que tuvo un día para no olvidar: el pasado 5 de marzo. Uno que no solo debería 
aplicarse en el estado, sino en todo el país; inclusive, el gobierno federal debería sumarse y llevarlo por todo 
el territorio mexicano. El hecho ocurrido en el estadio La Corregidora, solo demostró lo que se vive día a día 
en todo México. La señal es clara: aquí se trabaja en resolver de fondo. Es evidente que las cosas no marchan 
bien como sociedad y ¿qué hacemos?... ahí la cuestión. Por ello, ya como un distintivo suyo, el gobernador 
Mauricio Kuri encara y pone en marcha la reconstrucción del tejido social, apostándoles a zonas que pocos o 
nadie voltea a ver. Así arranca la reconstrucción de ese sentimiento de pertenencia para decir “somos 
Querétaro”. LAS PEÑITAS. Legalidad. El pasado viernes, el poder Judicial del estado de Querétaro cumplió 
con una diligencia para regresar al Municipio de Querétaro un predio de 2.4 hectáreas conocido como Las 
Peñitas, en la colonia Jardines de Santiago, al norte de la ciudad, el cual fue invadido desde 2019. Derechos 
Humanos. Durante la diligencia, que contó con el apoyo de autoridades municipales y estatales, acudieron 
observadores de la Defensoría de los Derechos Humanos, quienes constataron que se notificará y desalojará 
con respeto y trato digno a las personas. Gobierno sensible. A través de la Secretaría de Gobierno del 
municipio de Querétaro se coordinó brindar apoyo a las personas para el traslado de sus bienes; el Sistema 
Municipal DIF brindó como espacio temporal el albergue Yimphatí, y personal de Desarrollo Humano y 
Social levantó un censo entre las personas para analizar posibles esquemas de apoyo. Bien. Primer caso de 
viruela del mono en Querétaro… Este sábado, la SESA confirmó el primer caso importado de viruela 
símica en el estado, concretamente en el municipio de Querétaro. Se trata de un hombre de entre 30 y 39 
años, residente de Querétaro y con antecedente de viaje al extranjero, que tiene síntomas leves y se 
encuentra aislado de manera preventiva. El sistema de vigilancia epidemiológica en la entidad mantiene la 
búsqueda activa de casos para su detección oportuna. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / REALPOLITIK 
El gobernador Mauricio Kuri dio la bienvenida a su casa y reiteró su total apoyo al dirigente nacional del 
PAN, Marko Cortés, acompañado del secretario Josué Guerrero. “Vamos a darle juntos adelante por nuestro 
estado y país” escribió el mandatario.  O sea: te lo digo a ti Marko, para que lo entiendas tú, Pancho. ¿A poco 
no? (PA 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS / YEYO, VIVITO Y TOCANDO 
El muy querido maestro Aurelio Olvera Montaño, al que han dado por muerto más veces que a Chabelo, 
dirigió este domingo a la Banda del Estado en la presentación del programa Sociedad de Respeto, Somos 
Querétaro. Yeyo, El renacido, va a enterrar a varios de los que lo zopilotean. ¡Jo! (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / MAURICIO KURI ALIADO DE MARKO CORTÉS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Convoca el gobernador a Sociedad de Respeto. Luis Nava, hoy en entrevista con los Armeros. Reapareció 
Gilberto Herrera Ruiz en la UAQ. Andanada presidencial contra Meade y Anaya. Amigos. A nadie debe 
sorprender el respaldo del gobernador Mauricio Kuri al presidente nacional del PAN, Marko Cortés, a quien 
recibió el jueves en Querétaro. Comparten proyecto, independientemente de las aspiraciones o ilusiones de 
otros, por disputar la dirigencia partidista. El mandatario estatal ha expresado en público y en privado su 
apoyo al líder, incluso cuando otros destacados panistas pretendían relevarlo. Es más, fuentes regularmente 
bien informadas aseguran que el propio Kuri convenció a su antecesor de medir bien sus fuerzas y retirarse 
de la pelea por el comité el año pasado. Y, bueno, Mauricio -hombre de palabra- lo dijo desde el principio: los 
amigos de Pancho serían sus amigos, no así sus enemigos. Esto aplica muy bien en el caso de Marko, con 
quien ha construido una relación de años, fortalecida a su paso por el Senado y, sobre todo, en las elecciones 
de Querétaro. Eso no variará por la disputa o enemistad con cualquier otro político, aunque se apellide 
Domínguez. No debe olvidarse tampoco la relación de Marko Cortés con otro queretano, Ricardo Anaya 
Cortés, exdirigente y excandidato presidencial, hoy autoexiliado en el extranjero, pero con una importante 
ascendencia entre los consejeros nacionales del PAN. Hace casi un año, el 5 de septiembre del 2021, Mauricio 
compartió una foto de otro encuentro con el presidente panista y escribió: Siempre es un gusto recibir en 
#Querétaro al presidente de nuestro partido, Marko Cortés. Es momento de que trabajemos en unidad con el 
objetivo de que el Partido Acción Nacional crezca, se abra a la sociedad y sigamos luchando junto a las y los 
ciudadanos que desean un #México mejor. Y ya ni siquiera me referiré a que en el mapa local hay alcaldes, 
diputados, secretarios y directivos partidistas de origen anayista o panchista, porque hoy todos se reconocen 
Kuristas y buscan su voto para el 2024. Por lo demás, recuérdese la frase de don Manuel Gómez Morín, 
ilustre fundador del PAN: “Que no haya ilusos para que no haya desilusionados”. Así de fácil. Así de difícil. -
CASA DE GOBIERNO- Exhorto. Al proclamar este domingo como el Día de la Sociedad Civil, el gobernador 
Mauricio Kuri lanzó en el Estadio Corregidora su programa Somos Querétaro, sociedad de respeto. El 
mandatario recordó los lamentables hechos de violencia que se han suscitado en nuestro estado: 5-M, la niña 
asesinada, El Niño quemado y otros, para convocar a la reconstrucción del tejido social y la tolerancia, 
porque la violencia no nos va a vencer. Miembros de la llamada sociedad civil, universidades, cámaras, 
asociaciones y medios acudieron al llamado del mandatario estatal y expresaron su respaldo a la iniciativa 
para devolverle la tranquilidad a Querétaro. Doy fe. -ANDADOR LIBERTAD- Pasarela política. Eso hubo 
también este domingo en el Estadio Corregidora con la presencia de los posibles contendientes para los 
diferentes cargos electorales del 2024, incluidos el jefe del gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado, la 
secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez, el alcalde Luis Nava Guerrero, el titular de Desarrollo 
Social Agustín Dorantes, el diputado Guillermo Vega, la rectora Teresa García Gasca y hasta Felifer Macías y 
Paul Ospital. Somos nada. -MESÓN DE SANTA ROSA- La entrevista. Hoy en la serie Contrafuego 2022 por el 
XII Aniversario de Plaza de Armas entregamos la primera parte de la sustanciosa entrevista concedida por el 
presidente municipal Luis Nava Guerrero, un panista de tercera generación, incluido hoy en todas las 
quinielas para las futuras nominaciones. “Por sus frutos los conoceréis” es la frase que guía sus actos, nos 
indica, además de expresar, que no tiene fijaciones ni obsesiones. Exalta a Kuri como un gran gobernador. 
Habla de los principales problemas y retos. Imperdible. -DESDE LA BANCA- Comunicado. Que el martes 16 
de este mes se efectuará en el Teatro de la República el primer informe de la LX Legislatura del Estado, 
presidida por Antonio Zapata. Enterados. -OÍDO EN EL 1810- Segunda lectura. Que Santiago Nieto Castillo 
no participó en la disputa por el consejo estatal de Morena, porque él juega en otra liga para cuando venga lo 
que vendrá. Por si estaban con el pendiente. - ¡PREEEPAREN! - De regreso. Gilberto Herrera Ruiz, el 
consejero más votado en la elección interna de Morena, Querétaro, estuvo el sábado en la UAQ, a invitación 
del sindicato de académicos, en una reunión con la rectora Teresa García Gasca, el subsecretario federal 
Luciano Concheiro y representantes de diversos países. Los tiempos. - ¡AAAPUNTEN! - Y a propósito. Hoy 
estará en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía de la UAQ el eminente doctor José Antonio Sendín Mateos, 
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de la Universidad de Salamanca, España, para dictar la conferencia “La visión kelseniana de la función 
jurisdiccional”. Promueve un grupo de reconocidos juristas locales, rumbo a la creación del Colegio de 
Doctores en Derecho de Querétaro. Enhorabuena. - ¡FUEGO! - La Mañanera. Se soltó el presidente López 
Obrador -oootra vez- en contra de Pepe Meade y Ricardo Anaya, sobre todo en contra del queretano, porque 
adivina que no hubieran traído médicos cubanos. Ya hasta parece la parodia. ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
HABLEMOS DE NÚMEROS. Sin duda,  la historia se construye a través de  la  narrativa de los que ganan o  de 
la de aquellos  a los que les interesa contarla a su manera; tal es el caso, de la elección de consejeros de 
Morena  en el estado el pasado 31  de julio,  los que “ganaron”, presumen con bombo y platillo, poquito más 
de medio millar de votos, los que quedaron cerca, pelean o quieren pelear, con un centenar  y los que no 
quedaron, lamen sus heridas entre sus míseras cifras que lo alcanzan ni para una jefatura de manzana ,  en 
fin , sea de la manera que sea, es por demás irrisoria  la forma en la que  pretenden romantizar las cifras para 
vender  pírricas victorias como épicas cruzadas en pro de la democracia, en una elección comodina y facilona 
, en la que  para ganar, era tan sencillo como juntar unos cuantos incautos qué bajo la promesa de un 
próspero porvenir  en el más extraño de los casos, o una torta  reblandecida  de jamón corriente y 
transparente por la delgadez ordenada por quien busca economizar al máximo, una bebida endulzada y 
colorada que presume ser de  fruta natural   y un billete de mediana denominación  en el  más común, 
acudieran a afiliarse y votar “por el candidato de su elección” previamente señalado por su movilizador ; 
entonces: ¿Qué pueden presumir los grandes líderes? Si con todas las facilidades para ganar, lo hicieron de 
manera sumamente mediocre, y por favor, no me diga que ellos no movilizaron o que no 
compraron voluntades ¡Lo hicieron! Pero hasta para eso son brutos, porque al que no lo grabaron o 
fotografiaron, como fue el caso de la ex aviadora de cuyo nombre no me quiero acordar, sus mismos 
simpatizantes, lo pusieron a través de sendas declaraciones por incumplir la dádiva como paso con el 
delegado en funciones de presidente, porque hasta para ser malos son brutos. Si obtener el 0.01% del 
universo posible en un distrito federal, siendo legisladores en funciones, suspirantes a gobernadores, 
operadores qué Querétaro esperaba y “primas donnas” de la estadística académica, es para presumirse y 
alegar un amplio y avasallador crecimiento, simplemente “no somos nada”. “Los números se cuentan, no se 
romantizan”. ¡AY MAURICIO! En verdad que muy lejos quedo aquel muchacho humilde que asumía sus 
limitaciones y aceptaba abierto el consejo de quien se acercaba generoso a dárselo,  hoy, Mauricio Ruiz Olaes 
es un tipo sobrado y soberbio , pero muy tonto;  poco o nada ha aprendido de las revolcadas que le han 
puesto  y sigue cometiendo las mismas pifias, incumplimiento  de acuerdos y mentiras que solo el se cree ; le 
cuento, hasta esta redacción llegó una denuncia en la cual se acusa  al Mau  de prometer 300 pesos a cambio 
de afiliarse y votar a favor  de Nelly Lizbeth Aguilar Sánchez, quien a la postre, quedó en el consejo,  pues la 
operación  les salió bien , sin embargo, como siempre el prometer de más e irse de boca   le están costando 
una ventaneada a Ruiz. Por cierto, a ver cómo le va con las rémoras, qué mantiene luego de que no tenga 
prerrogativas. “Mula necia, ni, aunque le sangren el lomo”. CONTIGO. Todo un éxito le han resultado las 
“Jornadas Contigo” al presidente municipal capitalino, Luis Nava , pues de manera sencilla y amigable, 
acerca los servicios públicos de la administración a los ciudadanos , pero, lo que particularmente me 
llamó  la atención, es la   simplificación administrativa que representa el denominado:  Recauda móvil, qué 
permite a los que quieren , claro, cumplir con sus obligaciones fiscales de manera rápida y sencilla, lo que se 
traduce, en la recuperación de deuda sin ser agresivo con el ciudadano. “Bien le va, al que bien hace”. YA 
SALIÓ EL PRIMERO. Como era de esperarse, ya salió el primero de los implicados en el denominado 5M, 
Cuauhtémoc Galindo, y también, como era de esperarse, quien sacara raja política no se hizo esperar,  así , 
que el senador Gilberto Herrera ni tardo ni perezoso, ocupó a la inocente criaturita,  para golpetear  a quien 
en su limitada imaginaria política, sigue siendo “su igual” el gobernador Mauricio Kuri, exhibiendo, por 
enésima ocasión qué  en su rancia academia no le enseñaron sobre división de poderes , pues,  si bien existió 
error en la carpeta de investigación  y proceso judicial , quien se equivocó, no fue el gobernador. Pero bueno, 
hay que ser empáticos con el doctor, en las ingenierías no enseñan teoría del estado y por ello, solo tiene idea 
del poder ejecutivo porque alguna vez suspiro por él, así que, quizá por eso, piensa que el gobernador 
investiga delitos, juzga y ejecuta sanciones. Pero, lo que se tiene que decir, en honor a la verdad, es que 
ojalá este lúdico incidente, sirva   al gobernador del estado como lección para no comprar changos ajenos y 
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dejar que el fiscal general y la presidenta del Poder Judicial del Estado, asuman sus responsabilidades. “La 
dieta del gobernador no incluye sapos”. LENGUAS VIPERINAS. Dicen que en próximos días tendrá que 
“agachar los cuernos” una vez más, el irredento Juan Guzmán, con la dirigencia del Partido Verde, que, a 
pesar de su intento de traición con MORENA, le volvió a sacar “Las castañas del fuego” por sus desatinos. Si 
traiciona una vez es su culpa, la segunda es culpa del Verde. (PA) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
GONZÁLEZ: González no es el que llega cuando sales, sino Rodolfo González, un atleta consumado, 
integrante de la SSPMQ que destacó en los World Police & Fire Games 2022, en Róterdam, contendiendo con 
10 mil policías de 70 países. (N 1) 
  
AL TORO… POR LOS CUERNOS  
El gobernador Mauricio Kuri, vuelve a dar muestras de su labor política y de su gran capacidad de 
convocatoria, para mostrar, no solamente a Querétaro sino a toda la federación, un programa que debería 
ser nacional: “Sociedad de Respeto, Somos Querétaro”. Kuri González, destacó, al referirse al lugar de 
lanzamiento del programa: el Estadio Corregidora, que decidió hacerlo ahí, porque la Corregidora no 
simboliza violencia ni conflicto, sino un nuevo comienzo. Ante los conflictos que enfrentamos en la entidad, 
Mauricio Kuri toma al toro por los cuernos, sabe de las realidades y ante cada caso grave registrado en el 
estado, sale a dar la cara, enfrenta y resuelve, antepone el bienestar de las familias y asegura que no 
permitirá que Querétaro deje de ser lo que ha sido. Y es que la campaña: “Sociedad de Respeto, Somos 
Querétaro” pretende y seguramente lo hará con el apoyo de todas las fuerzas del orden, los municipios, y los 
tres poderes del estado, de combatir la violencia desde su origen. El programa es ambicioso, la reconversión 
de pandillas no es una perita en dulce ni miel sobre hojuelas, pero se tiene que hacer, como se tiene que 
lograr el mejoramiento urbano, quizá tomando el ejemplo de “ventanas rotas” en Nueva York, que ayudó a 
combatir la delincuencia. El programa involucra desde luego el fomento a la educación, la cultura y el 
deporte. Afrontar los hechos en lugar de esconderlos es un principio que siempre se agradece a un 
gobernante y el mandatario estatal así lo asume, por eso habla de la pérdida de valores, de lo ocurrido en el 
estadio el 5 de marzo; el secuestro, violación y asesinato de una pequeña de seis años; la quemadura de un 
joven por parte de sus compañeros de clase, por mencionar algunos para enfatizar en que algo está 
ocurriendo y las evidencias ahí están. Afrontar los hechos como ejecutivo del estado es asumirse, definirse, 
tomar posturas; enfrentar la adversidad: “evocar la historia e imaginar el porvenir” — apuntó en su mensaje. 
Hay que destacar que la directora del Museo de la Memoria y Tolerancia, Pola Salmún anunció tres 
exposiciones en forma de túnel, la primera sobre los genocidios, otra será sobre la mujer contra la mujer y la 
cultura de paz para dar el mensaje, por dentro de dolor y sinrazón y por fuera el ejemplo y la esperanza. Los 
presidentes municipales de Querétaro, Luis Bernardo Nava; de Corregidora, Roberto Sosa, El Marqués, 
Enrique Vega Carriles y Roberto Cabrera, de San Juan del Río, son quienes posiblemente tengan mayores 
incidencias de delitos, por ello el edil capitalino inicia con el programa en Menchaca II; Eduardo Loarca; La 
Sierrita; San Miguelito; Hércules y Santa María Magdalena y de ahí se aplicará en los 17 municipios del 
estado. Lejos de confrontarse contra quienes denuestan el trabajo y magnifican los hechos como pájaros 
agoreros, aquí está una respuesta contundente, para proteger esta bendita tierra, porque al toro… por los 
cuernos. (N) 
  
EN LA MIRA / SOMOS QUERÉTARO 
En los últimos meses, Querétaro ha sido el foco de atención por actos como lo ocurrido el 5 de marzo en el 
Estadio La Corregidora con la violencia suscitada entre las porras de animación durante el juego de fútbol de 
Atlas y Gallos. Posteriormente, se reveló el caso de violencia escolar en la capital queretana, donde un 
adolescente fue agredido con fuego por parte de sus compañeros. Estos síntomas develan la necesidad de 
reconfigurar el tejido social de la sociedad queretana, por lo que ayer el gobernador Mauricio Kuri 
González presentó el programa ‘Sociedad de respeto: somos Querétaro’, a través del cual se fortalecerán los 
valores y las relaciones entre la ciudadanía. Según lo que informó el mandatario, la estrategia busca “reforzar 
valores, fortalecer la familia, reparar comunidades rotas, generar lazos de solidaridad, empatía, y restituir el 
sentido de pertenencia, convocando a la reconciliación y la unidad de la sociedad. ‘Sociedad de respeto’ 
arranca con una intervención masiva en seis grandes colonias de la capital, que han presentado índices 
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elevados en los problemas sociales”. La visión del Gobierno estatal es prevenir la violencia y la delincuencia, 
males que aquejan no solo a la sociedad queretana sino a todo el país. Además, está latente la premisa de 
unir las distintas visiones de Querétaro. Es una gran apuesta en la que todos debemos participar. (AM 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
ALMX: ALTERNATIVO.MX ELQNO: EL QUERETANO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN QTV: QUERÉTARO TV 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q24-7: QUERÉTARO24/7 
B: BITÁCORA FN: FÓRMULA NOTICIAS Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CI: CÓDICE INFORMATIVO IN: INQRO RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA 
CQRO: CÓDIGO QRO INMX: INFORMATIVO MX RQNXN: REQRONEXIÓN 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LJ: LA JORNADA R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LDH: LA DE HOY SQRO: SOY QUERÉTARO 
EQ: EXPRESO QUERÉTARO LL: LA LUPA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
EE: EL ECONOMISTA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS N: NOTICIAS VI: VOZ IMPARCIAL 
EM: EXPRESS METROPOLITANO P: PUBLIMETRO V3: VÍA 3 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA  
EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PI: PODER INFORMATIVO  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


